

EL TURNO DE LOS JOVENES

LA RESPONSABILIDAD

El tema de hoy amigos jóvenes, está relacionado íntimamente con mi artículo anterior en el que hablaba de la libertad. Ambos mantienen entre sí una estrecha interdependencia y es difícil contemplar el uno sin el otro.

Así en el último párrafo, decía que podíamos tomarnos toda la libertad que quisiéramos, pero siempre que estuviera respaldada y correspondida con un comportamiento responsable.

Bien, y qué significa ser responsable, tener responsabilidad. A mi entender y dicho de una forma sencilla es la obligación que tenemos, unas veces implícita y otras asumida particular y personalmente, de responder y dar cuentas de nuestros compromisos y actuaciones, en primer lugar ante nosotros mismos, y después ante los demás.

Cada uno de nosotros por el hecho de haber nacido, hemos adquirido una serie de derechos y obligaciones. Entre los primeros podemos destacar, el derecho a la vida, el derecho a la libertad y al respeto por parte de los demás. Las obligaciones vienen a ser el contrapunto a los derechos y sirven para garantizar la convivencia, y conseguir el equilibrio entre ambos. Por tanto, actuar con responsabilidad es cumplir con nuestras obligaciones adquiridas, en la forma e intensidad con que nos comprometemos.

Quizá en estos últimos años, este concepto ha quedado un tanto anticuado debido al materialismo imperante, al contrario que la libertad. Constantemente reclamamos libertad a los cuatro vientos: en el trabajo, en el estudio, en las diversiones, a nuestros padres..., y

es cierto que tenemos pleno derecho a élla sin ningún tipo de cortapisas, pero no es menos cierto, que debemos ser acreedores a esa confianza depositada en nosotros, contestando con responsabilidad.



Tristemente se oye decir, y no me lamento por la expresión sencilla que encierra sino por el contenido, yo "paso de todo"; pues amigos, de todo no se puede "pasar"; se puede ser tolerante, comprensivo, libre..., pero no pasivo e indiferente.

Ser responsable exige de nosotros a menudo, renuncia, entrega, sacrificio y generosidad, pero eso lo tenéis